



JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS



CLAUDIA SHEINBAUM PRESENTA PROYECTO "OLINIA" PARA QUE LOS MEXICANOS ACCEDAN A AUTOS ELÉCTRICOS

Será en el primer partido del mundial 2026 cuando el gobierno de México dé a conocer el primer vehículo eléctrico diseñado por mexicanos, así lo dio a conocer la presidenta **Claudia Sheinbaum Pardo** quien dio a conocer la puesta en marcha del plan de desarrollo para la primera Armadora Mexicana de mini vehículos eléctricos de nombre "Olinia". **Roberto Capuano Tripp**, encargado del Proyecto de Desarrollo Sustentable, indicó que dicha armadora pretende crear tres autos eléctricos diferentes, en los que destacan uno de movilidad personal, uno de movilidad de barrio y uno para entregas de mercancía. Sostuvo que el precio de estos vehículos rondará los 90 y los 150 mil pesos,

dependiendo el modelo de carro. "Este precio acoplado a modelos de financiamiento justos nos permitirá lograr que la movilidad eléctrica esté al alcance de millones de mexicanos y mexicanas. Este plan es tan ambicioso como es audaz", comentó.

EL PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA DEL SENADO, GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA RETOMA ACTIVIDADES LEGISLATIVAS

Tras días intensos de reuniones con migrantes en Estados Unidos, el presidente de la Mesa Directiva del Senado, **Gerardo Fernández Noroña**, llegó a México para empezar con el trabajo legislativo pues recordemos que es integrante de la Comisión Permanente y también porque estará atento al proceso para renovar al Poder Judicial. En ese sentido, el morenista confió en que éste no corra la misma suerte de la revocación de mandato, que no tuvo la participación ciudadana que se requería. Aunque en este caso no hay una votación mínima para que sea vinculatoria, pues aún si es baja la participación de la gente, estos resultados servirán para definir puestos de jueces, magistrados, ministros de la Suprema Corte e integrantes del Tribunal de Disciplina Judicial. Estaremos atentos, pues recordemos que hoy inician las entrevistas para los aspirantes a renovar al Poder Judicial y seguramente Noroña tendrá mucho que decir. Los que ya advirtieron fue la Asociación Nacional de Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito del Poder Judicial (JUFED) quienes adelantaron que habría sanciones administrativas y penales a los ciudadanos que participen como funcionarios de casilla en la elección judicial. ¿será?

DIPUTADO RICARDO MONREAL RESPALDA A MIGRANTES

El coordinador parlamentario de Morena en San Lázaro, **Ricardo Monreal** manifestó su total respaldo a los migrantes mexicanos ante los amagos del presidente electo de EUA, Donald Trump de comenzar la mayor ola de deportaciones, a partir del próximo 20 de enero cuando asuma la presidencia de ese país. El líder de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, expresó su apoyo a todos los migrantes que salen de su lugar de origen en busca de una mejor calidad de vida. "Quiero dedicar solamente unas palabras a todos los mexicanos que, por razones, fundamentalmente, de pobreza y de falta de oportunidades, han tenido que emigrar a otros países en búsqueda de un futuro mejor. Sabemos que el camino no ha sido fácil para ellos", mencionó.

DIPUTADA DOLORES PADIERNA ASEGURA QUE LA CÁMARA DE DIPUTADOS SE PREPARA PARA ANALIZAR TEMAS LEGISLATIVOS PRIORITARIOS

Para agilizar el trabajo legislativo, la Cámara de Diputados retomará sus actividades en este mes de enero de 2025, previo al inicio del periodo ordinario de sesiones en febrero, pues se alistan para analizar una nueva batería de reformas constitucionales y legales. Así lo dio a conocer la vicepresidenta de la Mesa Directiva, **Dolores Padierna**. Los asuntos por tratar van desde los cambios al Infonavit, la prohibición del maíz transgénico, hasta la reducción de la jornada laboral de 48 a 40 horas, indicó. Estaremos atentos.



SENADOR IGNACIO MIER DESTACA COORDINACIÓN DE PODERES PARA DISCUTIR REFORMAS

Ante el inicio de año y luego de que la presidenta Claudia Sheinbaum anunció que enviará al Congreso un paquete de al menos 20 reformas, el vicecoordinador de Morena en el Senado, **Ignacio Mier Velazco**, reveló que existe coordinación entre el Poder Legislativo y el Ejecutivo para dar seguimiento a los proyectos que empezarán a llegar a ambas Cámaras a partir de febrero próximo. El legislador de Morena las calificó como clave para la agenda legislativa. Recordemos que este paquete incluirá reformas constitucionales para eliminar la reelección que busca acabar con la posibilidad de que presidentes municipales, diputados locales, federales y senadores se renombren en varios periodos. También habrá un periodo de revisión de la reforma a la Ley del Infonavit, la cual ya fue aprobada en el Senado y será debatida en la Cámara de Diputados al inicio de sesiones. Estaremos atentos.

DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR PIDE REUNIÓN URGENTE ENTRE PRESIDENTES DE MÉXICO, EU Y CANADÁ

Preocupado, pero sobre todo ocupado en buscar soluciones a los problemas que se avecinan, el vicecoordinador de los diputados de Morena, **Alfonso Ramírez Cuéllar** de nueva cuenta demuestra su congruencia y propuso que, en los primeros días de mandato de Donald Trump al gobierno de Estados Unidos, los mandatarios de ese país, México y Canadá deberán sostener una reunión Cumbre para fortalecer la unidad de América del Norte y establecer lineamientos claros de cooperación para resolver los problemas que más preocupan. En entrevista con un periódico de circulación nacional el también dirigente de la agrupación "Construyendo el segundo piso de la transformación, consideró que en este encuentro se deberá abordar el tema de la violencia, del tráfico y el consumo de drogas y toda la estrategia para detener de una vez por todas esta oleada inmensa de armas que están llegando a nuestro país. También destacó "que otro gran acuerdo que debe lograrse entre los tres países de América del Norte es "la base del fortalecimiento de nuestra relación comercial, permitir el libre flujo de mercancías, garantizar la integración de una política industrial común y también de una revisión tersa que nos permita crear nuevas instituciones de la región de América del Norte al momento que estemos discutiendo el tratado comercial el próximo año".

DIPUTADA MARCELA GUERRA PIDE GARANTIZAR SEGURIDAD DE AGENTES DEL INM

La presidenta de la Comisión de Asuntos Migratorios de la Cámara de Diputados, **Marcela Guerra**, hizo un llamado al gobierno federal para implementar acciones que permitan reforzar la seguridad de los agentes del Instituto Nacional de Migración (INM) y exigió "cero tolerancia" para quienes los agredan, La legisladora del PRI advirtió que la tensión se agudizará a finales de este mes, cuando Donald Trump rinda por segunda vez protesta como presidente de Estados Unidos. En este sentido, Guerra condenó el reciente asesinato de un agente migratorio en Chihuahua a manos de dos hombres de nacionalidad venezolana, aunque uno de ellos se identificó con una credencial de Colombia. Ante esto la legisladora pidió a las autoridades federales reforzar el monitoreo del flujo de migrantes, pues, a pesar de los riesgos en su tránsito por el país y la política que previsiblemente emprenderá el nuevo gobierno norteamericano, no han detenido su marcha.

JUAN RAMÓN DE LA FUENTE ANUNCIA REUNIÓN DE CANCELLERES PARA ABORDAR TEMA MIGRATORIO

Juan Ramón de la Fuente, secretario de Relaciones Exteriores, anunció que los próximos 15 y 16 de enero se llevará a cabo una reunión de cancilleres de países que forman parte de la ruta migrante hacia el norte de América. El funcionario explicó que el encuentro tiene la finalidad de analizar con cuidado la información, los datos, las cifras que realmente nos ayuden a comprender mejor la dimensión del fenómeno migratorio; y también un componente político. El canciller De la Fuente Ramírez resaltó la importancia de atender la situación migratoria en todas las regiones de América y aseguró que la Secretaría de Relaciones Exteriores mexicana está lista para trabajar de manera coordinada con otros países. "Hay agenda bilateral (entre México y Estados Unidos) que tendrá que revisarse, pero también es muy claro que no habrá subordinación y que nuestros principios constitucionales son los que marcan la política exterior de México", manifestó.

MARIO DELGADO ANUNCIA DETALLES DE LAS BECAS PARA ESTUDIANTES MEXICANOS

El año empezó con buenas noticias para los padres de familia, pues el secretario de Educación Pública (SEP), **Mario Delgado Carrillo**, informó que para 2025 el Gobierno de México destinará 122 mil 38 millones



412 mil 286 pesos para la entrega de becas a alumnas y alumnos de Educación Básica, Media Superior y Superior; así como 25 mil millones de pesos del programa La Escuela es Nuestra (LEN) para mejorar la infraestructura de 74 mil 100 planteles de nivel básico y por primera vez llegando a preparatorias, lo que suman más de 147 mil millones de pesos en los dos grandes programas que tendrá la dependencia. El funcionario explicó que la Beca Universal de Educación Básica “Rita Cetina Gutiérrez”, beneficiará a 9 millones 436 mil 907 estudiantes con una inversión total de 70 mil 33 millones 641 mil 396 pesos; la Beca Universal para Educación Media Superior Benito Juárez, apoyará a 4 millones 224 mil 381 jóvenes con una inversión total de 40 mil 131 millones 619 mil 890 pesos. Mientras que, la Beca de Educación Superior Jóvenes Escribiendo el Futuro se invertirá 11 mil 873 millones 151 mil pesos, lo que beneficiará a 409 mil 419 estudiantes. También mencionó que la Beca “Rita Cetina”, que beneficia a estudiantes de secundaria en su primera etapa, la entrega de tarjetas del Banco del Bienestar se realizará del 5 de febrero al 28 de marzo de 2025. “Nuevamente vamos a convocar a las asambleas que se hicieron para informar sobre esta beca, van a regresar los servidores de la educación coordinados por Julio León, el coordinador Nacional de Becas y se van a entregar los 5.7 millones de tarjetas a los beneficiarios de secundaria y tendremos la cobertura total de estudiantes de secundaria”, expuso. Por lo que se refiere a las becas de Media Superior, el titular de la SEP comentó que las y los alumnos que ya tienen este beneficio se les va a depositar de manera regular y a los nuevos, los que ingresaron en este ciclo escolar vigente, se van a registrar del 5 al 28 de febrero. “Esperamos un registro aproximado de 1.8 millones de estudiantes”, comentó.

SECRETARÍA DE HACIENDA COLOCA CAPITAL EN MERCADOS FINANCIEROS INTERNACIONALES

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público que encabeza **Rogelio Ramírez de la O** inició el año con el “pie derecho” pues realizó la primera colocación de la nueva administración en los mercados financieros internacionales de capital. La dependencia explicó: “Con una demanda de casi 33 mil millones de dólares, esta colocación de bonos representa la transacción con mayor demanda en la historia del gobierno federal, superando la de 2024, lo cual demuestra la confianza que tienen los inversionistas globales en el inicio de la presente administración”. Añadió que con esta operación se cubrió gran parte de las necesidades de financiamiento en moneda extranjera para 2025 y se tiene mayor flexibilidad en la selección de futuras ventanas de mercado para el resto del año”. Enhorabuena.

JUSTIN TRUDEAU RENUNCIA COMO PRIMER MINISTRO DE CANADÁ

Gran sorpresa causó el anuncio del primer ministro de Canadá, **Justin Trudeau**, quien informó de su decisión de renunciar al cargo, en el que ha permanecido desde 2015. En una rueda de prensa en Ottawa, Trudeau comunicó su renuncia al liderazgo del gobernante Partido Liberal y dijo que se mantendrá como jefe del gobierno hasta que su partido elija un nuevo líder. Explicó que, después de conversar con su familia, llegó a la conclusión de que, si tiene que luchar en “batallas internas”, no es el mejor candidato para las elecciones que Canadá celebrará en octubre de este año. Con la decisión del primer ministro canadiense, el Parlamento será prorrogado hasta el 24 de marzo, lo que permitirá que el gobernante Partido Liberal evite una moción de censura y pueda elegir un sustituto a Trudeau. Lo cierto es que el todavía primer ministro ha visto en los últimos años caer su popularidad y se dice que ha recibido presiones de dentro y fuera de su partido para que se hiciera a un lado. Por su parte, Donald Trump no perdió el tiempo y ya se adjudicó la renuncia del canadiense ¿Usted qué opina?

DONALD TRUMP INSISTE QUE CONTINUARÁ CON SU POLÍTICA ARANCELARIA

Las malas noticias para nuestro país continúan desde Estados Unidos luego de que el presidente electo, **Donald Trump**, desmintió un informe del Washington Post que dice que sus asesores están considerando limitar su plan de imposición de aranceles para que sólo se aplique a importaciones críticas específicas y limitadas. “La historia del Washington Post, que cita fuentes anónimas que no existen, afirma incorrectamente que mi política arancelaria se limitará. Eso es un error”, dijo Trump en una publicación en Truth Social ayer lunes. Recordemos que, si se concretara, el plan de imposición de aranceles EU podría imponer sanciones de entre 10 al 20 por ciento como lo propuso Trump durante su campaña, una medida que, según economistas, causaría alzas en los precios al consumidor y distorsionaría los patrones del comercio mundial. Estaremos atentos.



KAMALA HARRIS CERTIFICA TRIUNFO DE TRUMP

Un mal momento pasó ayer la vicepresidenta de EE.UU., Kamala Harris, pues tuvo que certificar la victoria de Donald Trump en las elecciones presidenciales tras una sesión del Congreso para contar los votos electorales. Trump y Vance, candidato a vicepresidente, ganaron las elecciones con 312 votos electorales. Mientras que Harris y su compañero de fórmula, el gobernador de Minnesota Tim Walz, recibieron 226 votos electorales. A diferencia de Trump, Harris no hizo ningún esfuerzo por poner en duda la elección, sino que aceptó la derrota con elegancia. Ni ella ni el presidente Biden intentó presionar al Departamento de Justicia, a los miembros del Congreso, a los gobernadores, a los legisladores estatales o a los funcionarios electorales para que anulen el voto que ella perdió, como hizo Trump hace cuatro años. Y es que, según la Constitución de ese país, quien ocupa la vicepresidencia toma el martillo cuando las dos cámaras del Congreso se reúnen para contar formalmente los votos del Colegio Electoral para presidente. Aunque no todos los vicepresidentes han optado por desempeñar esa función.

www.hectormunoz.com.mx/

[Twitter @hector munoz](https://twitter.com/hector_munoz)

[Instagram jhectormunoz](https://www.instagram.com/jhectormunoz)

Facebook Héctor Muñoz